

La patronal pide al Gobierno regional que exija una financiación per cápita más equitativa

► La CROEM dice en su último Boletín de Coyuntura que Murcia «sufre» las consecuencias de «un sistema perjudicial»

M. J. GIL

■ La patronal murciana considera que la rebaja del gasto público debe orientarse también hacia el recorte de «las estructuras políticas» de las administraciones, lo que significaría una reducción de los cargos públicos. Así lo apunta la CROEM en su último Boletín de Coyuntura, en el que remite a la opinión de los analistas, que atribuyen al aparato político de las instituciones públicas «una dimensión particularmente elevada». También insta al Gobierno regional a conseguir una financiación por habitante para los murcianos que equipare los ingresos per cápita con la media nacional, al tiempo pide a las instituciones públicas que «cumplan con sus obligaciones en el pago» de las facturas para evitar «el grave perjuicio» que la morosidad ha causado a las empresas.

La organización empresarial recuerda que el Plan de Pago a Proveedores no ha evitado a los acreedores de la Comunidad Autónoma y de los ayuntamientos «la asunción de elevados costes financieros», dado que los planes oficiales no contemplaban el abono de los intereses de demora.

No obstante, la CROEM reconoce el esfuerzo que ha hecho la Administración regional para rebajar el déficit desde el 4,3% del pasado año al 1,5% en 2012, aunque, recogiendo la opinión de los economistas de FEDEA (la corriente de opinión que firmó el 'Manifiesto de los cien') y del propio Colegio de Economistas, ve difícil que Murcia pueda cumplir el objetivo marcado, debido en parte al trato que recibe la Región en el reparto autonómico.

Los empresarios consideran que Murcia «ha sufrido un sistema



Miguel del Toro, en el centro, con Miguel Mengual (izquierda) y Pedro Pablo Hernández (derecha). M. GUILLÉN.

Demanda también diligencia en el pago a los proveedores, para evitar que vuelva a acumular una nueva deuda

de financiación perjudicial», que se agrava con las limitaciones al aumento de la deuda impuestas en el último Consejo de Política Fiscal y Financiera, «a pesar de que mantiene un endeudamiento inferior a la media de las comunidades autónomas (la Región debe el 10% del PIB, la mitad que Valencia) y «tiene que dedicar dos terceras partes del presupuesto a la sanidad y la educación».

Ante las dificultades que debe asumir la Administración regional, la CROEM considera necesario «seguir demandando un mo-

delo de financiación autonómica que equipare los recursos per cápita que aporta a la Región con la media de las comunidades autónomas, sin perder el sentido de Estado o dañar la credibilidad del compromiso de las administraciones públicas con el proceso de consolidación presupuestaria». Añade que estas reivindicaciones no deben hacer olvidar «las responsabilidades en la reducción del gasto corriente más vinculado con el mantenimiento de las estructuras políticas que con el desarrollo social y económico de la Región».

En estos momentos, el debate gira en torno al adelgazamiento de la Administración y la reducción del número de diputados regionales y de concejales.

La organización empresarial

también apunta esta idea al analizar la repercusión de las medidas impuestas por el Gobierno central el pasado mes de julio. «No se reduce de forma contundente el gasto estructural de las administraciones públicas que, a juicio de multitud de analistas, presentan una dimensión particularmente elevada». Aunque admite que el Ejecutivo de Mariano Rajoy no tenía más remedio que plegarse a «la exigencia de sus acreedores» para conseguir el rescate bancario, señala que la subida de impuestos y algunas otras medidas no resultan la opción más deseable y tendrán efectos muy negativos en la coyuntura económica. Taly como ha señalado la CEOE, hubiera sido deseable un mayor peso del ajuste por el lado del gasto», concluye el análisis.

«Ningún país ha salido de la crisis con subidas de impuestos»

El empresariado murciano advierte de que «la mayor presión tributaria» llevará «al ajuste de plantilla y al cierre»

M. J. G.

■ El empresariado murciano critica las subidas de impuestos decidida por el Gobierno central y, especialmente, el repunte del IVA que entrará en vigor el próximo 1 de septiembre. La CROEM señala en su último Boletín de Coyuntura Económica que el aumento de la presión fiscal tendrá que ser absorbido en gran medida dentro del margen de beneficios, lo que se traducirá en que «muchas empresas se verán abocadas a ajustar su plantilla y al cierre». La patronal también recuerda en su informe que «ningún país ha logrado salir de la crisis con subidas recurrentes de impuestos» y apunta que, lejos de contribuir a la recuperación de los ingresos públicos, hará caer el consumo y la recaudación fiscal. Critica también la desaparición de las deducciones a la compra de vivienda, aunque admite que se trata de medidas impuestas por la UE para autorizar el rescate bancario. Por el contrario, agradece la rebaja de las cotizaciones a la Seguridad Social, que ha sido una de las reivindicaciones empresariales más escuchadas desde hace tiempo, aunque no se aplicará hasta 2013. En este caso, «consideran que se trata de una medida que favorecerá «la competitividad empresarial y la creación de empleo».

El año acabará con una caída de la economía superior al 1%

Las exportaciones al exterior mantienen el ritmo de crecimiento y la industria agroalimentaria se salva de los números rojos

M. J. G.

■ El balance del primer semestre que ofrece la CROEM recoge la desaparición de 688 empresas en un año y una tasa de paro «inaceptable». La previsión es que 2012 se cerrará en la Región en números rojos, con una caída de la actividad económica que superará el 1%. Las exportaciones siguen mostrando un comportamiento esperanzador y mantienen un crecimiento muy significativo incluso descontando el efecto de la ampliación de la fac-

toria de Repsol de Escombreras. Las ventas al exterior de frutas y verduras han crecido un 11,5% hasta mayo y las manufacturas de bienes de consumo han aumentado un 4,4%. El crecimiento se registra en los países europeos que son clientes tradicionales de la Región, como Alemania, en Argentina, Brasil, Marruecos, India y Japón.

Por sectores, la agricultura mantiene buenas expectativas, mientras que la industria escapa al fuerte declive nacional y consigue un crecimiento del 3,2%, gracias a la aportación del sector energético. Descontando el impacto de la nueva planta de Repsol, se registra una caída del 5%. La industria agroalimentaria sigue un 1,6%. La construcción sigue «en caída libre» y el sector servicios tiene un comportamiento desigual, con caídas en el comercio y repuntes en turismo.

LAS CIFRAS

1.148

Empresas creadas hasta mayo

► En los cinco primeros meses del año se han creado en la Región 1.148 sociedades mercantiles, un 4,9% menos que en el mismo periodo de 2011. Por contra, 78 empresas han suspendido pagos en el segundo trimestre, el peor balance desde 2008.

195.000

Parados en la Región según la EPA

► La Encuesta de Población Activa registraba al acabar el segundo trimestre del año 195.000 parados en la Región, lo que reduce la tasa al 26,2%, después de haber alcanzado el 27% entre enero y marzo.

3.900

Empleos creados en los servicios

► El sector servicios ha creado 3.900 puestos de trabajo en los últimos doce meses, mientras que la agricultura ha aportado 2.100 y la industria, 1.800. La construcción, sin embargo, sigue destruyendo empleo y ha perdido 12.000 puestos de trabajo.

19.961

Contratos fijos hasta junio

► En el primer semestre se han firmado en la Región 19.961 contratos fijos, un 9,1% menos que en 2011. La temporalidad ha aumentado hasta situarse en el 34,1%, casi diez puntos por encima de la media nacional, que sigue en el 23,7%.